

Coahuila mantiene finanzas sanas y transparentes

El Gobierno fomenta la llegada de más inversiones y sostiene desarrollo económico

Saltillo, Coahuila mantiene una gestión pública eficaz, eficiente, transparente y austera en sus recursos públicos, con la finalidad de garantizar los derechos de todos los coahuilenses de que tengan la posibilidad de una vida digna, de crecimiento y desarrollo, expuso el Secretario de Finanzas del Estado, Blas José Flores Dávila, en su comparecencia antes los diputados locales de la LXI Legislatura.

Ante el actual entorno económico y la reducción de asignaciones, expuso que Coahuila cuenta con múltiples fortalezas para hacerle frente, entre las que destaca su ubicación geográfica, extensión y colindancia con la frontera de Estados Unidos, condiciones climáticas y desarrollo sociodemográfico.

Como ejemplo de ello, la economía del Estado se coloca en el séptimo lugar a nivel nacional, con una aportación al Producto Interno Bruto (PIB) nacional del 3.7 por ciento.

“Sólo por mencionar un dato relevante, a junio de este año, a través de la aduana del Puente Internacional Piedras Negras hemos exportado mercancías con valor de 371 mil millones de pesos, y generado sólo en 6 meses impuestos con valor de 8 mil 200 millones de pesos”, informó.

Precisó que el Gobierno del Estado actúa con cautela presupuestal y se busca fomentar la inversión, generar ingresos propios sin el aumento de la carga impositiva para la ciudadanía, trabajando siempre con transparencia, racionalización del gasto, calidad en la gestión pública y modernización, así como eficiencia en el fortalecimiento de la recaudación de ingresos.

“Confiamos que al cierre de 2019 los ingresos federales para Coahuila no se vean afectados, por lo que nos encontramos gestionado ante la Secretaría de Hacienda mayores recursos para el beneficio y bienestar de los todos los coahuilenses, principalmente en el Ramo 28 de Participaciones”.

Destacó ante los legisladores locales que en el Avance de Gestión Financiera al Tercer Trimestre se han obtenido ingresos por 36 mil 852 millones de pesos, en los conceptos de Participaciones, por 15 mil 446 millones de pesos; en Aportaciones por 10 mil 415 millones de pesos; en Convenios y Transferencias por 4 mil 175 millones de pesos; en Impuestos por 2 mil 465 millones de pesos; Derechos por 3 mil 172 millones de pesos y en Contribuciones Especiales, Productos y Aprovechamiento por mil 179 millones de pesos.

MAYOR EFICIENCIA

Explicó que al tercer trimestre de 2019 se logró un incremento en la recaudación de los ingresos locales respecto del mismo periodo del 2018, pasando de 4 mil 135 millones de pesos a 5 mil 253 millones de pesos, lo que representa un aumento real del 27 por ciento, equivale a contar con 36 mil 893 nuevos registros en el padrón de contribuyentes.

Resaltó que una de las estrategias implementadas para apoyar a los ciudadanos que desean cumplir con sus obligaciones fiscales, como de aumentar la recaudación, fue el sorteo “A los Cumplidos, Coahuila Sí los Premia 2019”, que otorgó a los ganadores dos casas, 15 automóviles último modelo y 40 premios de 50 mil pesos en efectivo.

“Coahuila es el único Estado a nivel nacional que otorga a los contribuyentes que pagaron a tiempo sus derechos de control vehicular un seguro de responsabilidad civil de hasta 35 mil pesos, esto permite proteger el patrimonio de los coahuilenses; contando además con programas con beneficio directo a la población, como son el de ‘Acércate’ y el de ‘Pago de Descuento por Nómina’”, comentó.

Subrayó el uso de herramientas tecnológicas a través de redes sociales y el uso de aplicaciones móviles, y como ejemplo de ello Coahuila cuenta con el Paga Fácil, a través de la que se tiene acceso a los siguientes servicios: derechos de control vehicular, licencia de conducir, carta de no antecedentes penales, constancia de no inhabilitación y pasaporte.

En el Avance de Gestión Financiera al Tercer Trimestre, dio a conocer que los recursos devengados han sido de 35 mil 381 millones de pesos; de los cuales 7 mil 732 en los Poderes; 16 mil 297 millones de pesos en Desarrollo Social, mil 863 millones de pesos en Desarrollo Económico, y 9 mil 489 millones de pesos en Asignaciones Presupuestales y Transferencias Municipales.

Comentó que Coahuila mantuvo los primeros lugares en las evaluaciones de entes externos como el Consejo Nacional de Armonización Contable (CONAC), la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y el Instituto Mexicano de Competitividad (IMCO).

“En la Evaluación de la Armonización Contable de CONAC, el Poder Ejecutivo logró un cumplimiento de 97 por ciento; mientras que en el Índice de Calidad en la Información, evaluado por SHCP, Coahuila obtuvo una calificación de 95 por ciento.

“Además, en el Índice de Información Presupuestal Estatal, elaborado por el IMCO, el Estado se posicionó entre los primeros 10 lugares”, señaló.

Refirió que en el compromiso con la transparencia, se brinda oportuna atención a las solicitudes de acceso a la información y se continúa con la publicación en la página de internet de la Secretaría de Finanzas (www.sefincoahuila.gob.mx).

AHORROS

En el tema de política de crédito, declaró que se ha actuado con responsabilidad y con oportunidad, ya que el refinanciamiento de la deuda permitió dejar de pagar más de 430 millones de pesos en este año.

“Con apoyo de esta soberanía y después de un proceso exitoso de refinanciamiento de la deuda pública, hoy tenemos nuevas condiciones en el pago del servicio, al pasar de 1.45 por ciento de sobretasa ponderada que se tenía al inicio de la Administración, al 0.79 por ciento, esto de conformidad a lo establecido en la Ley de Disciplina Financiera para las Entidades Federativas y Municipios”, expresó.

Resaltó que se tuvo una mejora en la calificación de la calidad crediticia del Estado, pasando de BBB+ a A-, con perspectiva estable; y de la estructura crediticia de niveles de AA- hasta AAA de conformidad a HR Ratings, quien revisó al alza la calificación del Estado derivado del desempeño presupuestal reportado después del proceso de refinanciamiento.

Asimismo, Fitch Ratings destaca la aportación del Estado a la economía nacional y su actividad económica diversificada.

Al final de su exposición, Flores Dávila respondió las rondas de preguntas planteadas por los legisladores locales, para explicar de manera específica sobre las finanzas que guarda el Estado.